

Le Partage de la Lotharingie(959)

En 953, l'archevêché de Cologne devient vacant, alors que le duc de Lotharingie, Conrad le Roux, gendre d'Othon I^{er}, se révolte contre son beau-père, qui deviendra le premier empereur germanique en 962. Pour renforcer sa position dans le duché, Othon 1^{er} fait nommer Brunon archevêque de Cologne. Othon est ensuite vainqueur de Conrad. Il lui confisque la Lotharingie qu'il confie à Brunon, désormais duc de Lotharingie.

La Lotharingie est un duché qui a souvent changé d'alliance entre la Germanie et la Francie, et dont beaucoup de ducs se sont révoltés. Afin de diminuer cette menace, Brunon la divise en 959 en Basse-Lotharingie et en Haute-Lotharingie, et nomme des vice-ducs à la tête de chaque partie :

- Godefroy, comte de Hainaut, de Julichgau et de Verdun, en Basse-Lotharingie (duchés de Brabant, Limbourg, Marche de Namur, Comtés de Clèves, Gueldre, Hainaut, Hollande, Looz, Luxembourg, Principautés de Cambrai, Cologne, Liège et Utrecht.
- Frédéric I^{er}, comte de Bar, en Haute-Lotharingie.(Nancy, Epinal, Lunéville, Sarreguemines, Commercy, Saint-Dié, Chateau-Salins, le duché de Bar, les principautés épiscopales de Metz, Toul et Verdun, la Franche-Comté, l'Alsace, la Sarre. La majeure partie du duché est comprise dans l'actuelle région lorraine.

En 954, le royaume de Francie occidentale est dirigé par le roi Louis IV d'Outremer et le duc Hugues le Grand. La mort de ces deux princes rivaux, qui étaient beaux-frères de Brunon et d'Othon I^{er}, survient en 954 pour Louis IV et en 956 pour Hugues le Grand. Laisant chacun des fils mineurs, Brunon en assure la tutelle, et devient régent du royaume de Francie occidentale. Il l'est également pour la Germanie en 961, pendant qu' OthonI^{er} est en Italie.

